
 

	
	
	

PV adopté lors de la séance du 28.09.2023 

	
	
	

PV de séance 
Commission d’établissement de C.F Ramuz 

Jeudi 15 juin 2023 
 
Sont présent·e·s : 
Quart parents :  Vivianne Richoz , Estefania San Clemente,  
Quart professionnel·le·s :  Federica Leporini, Sophie Riesen 
Quart autorités communales : - 
Quart organisations / milieu 
concernés par l’école :  Andrea Longo 
 
Sont excusé·e·s :  Anna Gerardi, Amira Naffati, Manon Zecca 
 
Sont absent·e·s :  Andre Telemaco, Séverine Pedraza, Samson Yemane 
 
0. Approbation de l’ordre du jour 

 
Mme Jorissen demande l’ajout d’un point prioritaire concernant l’organisation de la soirée 
de prérentrée des 7ème.  Le point est ajouté à l’ordre du jour en point 3. 
Mme Richoz demande que l’on ajoute un point concernant « Action Innocence » et 
« VoGay ». Mme Naffati étant absente, ce point est gardé pour une séance ultérieure. 
Le retour de Mme Richoz et Mme Jorissen sur la séance du Conseil d’établissements 
lausannois (CEL) se fera plus tard dans la soirée lors de la séance commune avec la 
commission de l’établissement d’Entre-Bois (cf. procès-verbal ad hoc) 
Les points 3 – 4 – 5 – 6 de l’ordre du jour sont désormais les suivants : 
point 3 : soirée annuelle des parents “Sexe-Pose” - bilan, 

point 4 : soirée de prérentrée pour les parents des futurs élèves de 7ème année 

point 5 : accueil des nouveaux parents 

point 6 : projets futurs 

 

1. Secrétaire du jour  

Mme Riesen assume la fonction pour la séance. 
 
2. Approbation du PV du 5 mai 2023 (cf. pièce jointe) 

Le PV de la séance du 5 mai est approuvé. 
 
3. Soirée annuelle des parents “Sexe-Pose” bilan 

- Format et contenu de la soirée : 



retour positif des participantes.  Bémol quant au contenu de la part de membres de la 
COMET quant à l’intervention de « Famille positive » : il y avait de bonnes choses à prendre 
mais des injonctions trop fortes. 
 
- Apéritif post-soirée :  
bravo à M. Longo pour la qualité de l’apéritif ! Il demande pour une prochaine soirée de 
préparer un chariot pour faciliter les trajets voiture-apéritif et une mise en contact avec le 
avec le cuisinier pour disposer des frigos et organiser le nettoyage. 
 
- Hypothèses quant faible nombre de parents venus : 
a) parents allophones n’ont pas voulu / osé venir. 
b) L’info via les élèves n’est jamais parvenue aux parents. Si oui, c’est peut-être le titre de 
la soirée qui a été compliqué pour les enfants à amener aux parents. 
c) Jour de la semaine mal choisi? Il ne faut en tout cas pas choisir le mercredi ni le vendredi. 
Le samedi matin ? 
d) Moment de l’année mal choisi? : Il faudrait tenter de vise octobre-novembre ou mars-
avril. 
Conclusion : soirée à refaire dans quelques années avec un autre titre et trois ateliers, à un 
autre moment dans l’année scolaire et sans « Famille positive ». 
 
- Idées de thèmes et autres suggestions pour des soirées à venir :  
a) thématique du stress des évaluations et de l’orientation en fin de 8ème année, les 
pressions sur les enfants et leur scolarité. 
b) thématique de l’investissement des parents dans la scolarité de leur(s) enfant(s) 
c) faire venir des traducteurs lors de cette soirée, pour les langues les plus parlées par les 
parents de l’établissement, soit : l’albanais, l’espagnol, le portugais, le tamoul, l’anglais. 
 

4. Soirée de prérentrée pour les parents des futurs élèves de 7ème année  

La soirée aura lieu le  jeudi 17 août dès 18h30. 
Mme Jorissen émet le souhait que ce soit la COMET entière et pas que le quart pro qui 
assume la soirée.  
Répartition des tâches : 
- présence itinérante  : M. Uldry (doyen des futurs 7ème), Mme Jorissen, , Mme Gerardi, Mme 
Richoz, Mme Riesen, Mme San Clemente. 
- accueil : Mme Richoz, Mme Jorissen. 
- preparation des badges : Mme Gerardi 
- lettre d’invitation : Mme Richoz (sur modèle transmis par Mme Gerardi). 

 
5. Accueil des nouveaux parents 

Une maman s’est montrée intéressée à rejoindre la COMET. Elle est d’origine tamoul (maman 
d’un garçon en 3-4P et d’un autre enfant à CFR.  

Une autre  maman se dit intéressée depuis le marché aux jouets. Ell est présente à la COMET 
d’Entre-Bois et a une fille qui va passer en 7ème année à la rentrée. 

 
6. Projets futurs 

Au vu de l’heure avancée (19h00, heure du début de la partie de séance commune avec la 
COMET d’Entre-Bois), ce point sera discuté lors d’une prochaine séance. 
 



 

7. Infos diverses 

Mme Richoz pose la question des permanences organisées par l’établissement lors de mises 
en congé des élèves de 7-8ème années. Mme Jorissen en discutera avec le CDIR puis reviendra 
vers la COMET avec ce sujet. 

 

 

La séance est levée à 19h00.   

 

PROCHAINE SEANCE : jeudi 28 septembre 2023 – 18h00 

 

Secrétaire de séance : S. Riesen 
 

	


